

Saltzfass, Gottfried, J.U.L.¹

Lebensdaten/Herkunft: * Ahrweiler um 1520, + 1603
V Tilmann, 1529 Kellner zu Landskron², 1554 kurkölnischer Vogt zu Ahrweiler³
Br Hermann, 1566 Vogt zu Altenahr/Ahrweiler⁴

Werdegang: Studium 1544 in Köln⁵, dort 1548 J.U.Bacc., 1559 außerordentlicher RKG-Assessor für Kurköln⁶, 1559-1603 kurkölnischer Rat^{7,8,9}

Familie: ∞ I. Gertrud, + 1587, T d. Ludwig von Falckenberg, J.U.D., * um 1505, + 1557, Professor der Rechte und Dekan der Juristenfakultät an der Universität Köln, kaiserlicher Hof- und Pfalzgraf, Sr

¹ HEUSER, Proposographie der kurkölnischen Zentralbehörden, Teil I S. 95-97.

² LA NRW, Abt. Rheinland, Harff-Dreiborn, Akten 545, darin: Verschreibung der eynenbergischen Fruchtzehnten und anderer Zinse und Gefälle zu Ahrweiler durch Rabolt von Plettenberg, Herrn zu Landskron und Dreibern, und dessen Ehefrau Margarete von Eynenberg an Tilmann Salzfaß, Kellner zu Landskron, 1529

³ RITTER, VÖGTE S. 9: Vögte . . . 1554 Tilmann Saltzfass.

⁴ RITTER, VÖGTE S. 9: Vögte . . . 1566 Hermann Saltzfass; LA NRW, Abt. Rheinland, Best. AA 627 (Reichskammergericht), 5591 T - Az. 132/811: darin: die Plettenbergischen Erben: Lic. Godfried Salzfas, kurkölnischer Hofrat; Hermann Salzfas, Vogt zu Ahrweiler, u. a.

⁵ In der Kölner Matrikel wird er *Godefridus Arviler* genannt.

⁶ GÜNTHER, Thesaurus, Anhang [o. S.]: *Nomina DD. Adessorum Gotf. Saltzfaß D., Col., anno 1585 [sic!] 21. April.*; WORMBSER, Compendium S. 883: *Assesores . . . extraordinarii omnino . . . Gotfridus Saltzfas D. 1559. 21. Apr. Agrip.*

⁷ HA Stadt Köln, Best. 1 HUA, U2/17719: 1565 Nov. 11 Vor altem Bürgermeister Constantin von Lysskirchen und lic. jur. Godfried Saltzfass vergleichen sich Johann von Tongern, Generalpater des Ordens zur Longen, Hermann von Glabach, Pater zur Longen in Köln und K. B. Arndt Kirchoff. - Not. (ap.) Christoffer Kessel v. Wanssem.

⁸ HEUSER, Vor- und Nachkarrieren von Reichskammergerichts-Juristen S. 163 Anm. 33: 1595 Mai 5, Köln, Teilnehmer: Domkapitular und Offizial Dr. jur. utr. Johann Kempis, Domkapitular und Pastor von St. Kolumba in Köln Dr. theol. Johannes Nopelius, der Kölner Hochgerichtsgreive Junker Kaspar Drach von Geilenkirchen, Vizekanzler Dr. leg. Dietrich Bisterfeld, Liz. Jur. Gottfried Saltzfass, Liz. Jur. Peter von Broich, Dr. jur. Johannes Kemp.

⁹ FRIEDLIEB, Historische Beschreibung S. 66-67: *Cölln am 1. Februarii Anno 1599 . . . Wegen Ernsten Ertzbischouen zu Cölln unnd Churfürsten . . . Dieterich Bisteruelt D. unnd Godfrid SaltzfaßL., Rähte.*

[?] *d.* Lduwig (s. u. **RKG-Advokaten u. Prokuratoren, Falckenberger, Ludwig, J.U.L.**)

T Adelheid S., ∞ Jacob Bagen, J.U.D., Hochgerichtsschöffe zu Köln, + vor 1606

∞ II. Christine, + vor 1606¹⁰, *T d.* Ägidius Eifler, + 1561, Ratsherr zu Köln, *u. d.* Agnes von Kleve

¹⁰ HA Stadt Köln, Best. 310 B (Reichskammergericht), A 6: [1606-1614] Streitgegenstand: Pfandvollstreckung, Zulässigkeit des Rechtsweges. Aufgrund von Schuldforderungen der + Christine Eifler, zweiter Frau des Dr. Gottfried Salzfaß, erhob ihr Testamentsvollstrecker Thomas Behr von Lahr, Propst des Stiftes St. Andreas in Köln, Ansprüche auf die Pfändung ("zuschlag, verbott und execution") von Wein von Weingartenbesitzern in Ahrwe. Kläger: Adelheid Bagen, geb. Salzfaß, Witwe des Dr. jur. Jacob Bagen, Köln, St. Marzellenstraße (Bekl.)/.Beklagter: Thomas Behr von Lahr, Propst des Stiftes St. Andreas und Kanoniker am Kollegiatstift St. Gereon, Köln (Kl.), Conrad Behr, Köln, Dietrich Behr, Köln, Testamentsexekutoren der Christine Eifler.